



**Nombre del alumno: Zahobi Bailon Peralta**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Diagnostico comunitario**

**Materia: Interculturalidad y salud I**

**Grado: 1**

# Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2018.



## Diagnostico de Salud Poblacional

Con enfoque de ecosalud

Diagnostico de salud es muy importante ya que permite indentificar las necesidades de la Población y de sus recursos para poder proponer soluciones efectivas para sus problemáticas. El diagnostico se basa por: Las necesidades de la Población, como problemas sociales y de salud - enfermedad (riesgos) movilidad (que es la cantidad de personas que enferman en un lugar y un periodo de tiempo determinados en relación con el total de la Población) y de mortalidad (muerte), y las condiciones sociales y recursos y servicios. También debe incluir aspectos positivos, la cual sería las fortalezas de la Población. La salud de las Poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y también el ambiente físico y social. y la salud pública deben de adquirir otro tipo de pensamiento relacionada a esta, como una visión holística y sistemas complejos, con un enfoque de ecosalud. Esto ha sido utilizado con problemáticas relacionadas con la salud y el ambiente, también en enfermedades transmitidas por vector; por hoy no existe algún reporte en base de este enfoque.

El diagnostico de salud tuvo 5 fases. La primera fase es la recolección de información basados en hechos reales, como históricos, económicos, ambientales y analisis de información de datos sociodemograficos, también los daños a la salud en el municipio. El segundo sería el accuamiento, fac-

ilitando el contacto con los habitantes y sus autoridades, y uno de lo más importante) la identificación de condiciones físico-ambientales y sociales de la región. La tercera sería el diagnóstico (recolección de información). Se usaron 2 métodos de investigación, una es mediante recolección de datos estadísticamente (cuantitativas) y la otra también es la recolección de datos pero no numéricamente (cualitativas).

En la comunidad rural participó de una manera creciente en cada fase del diagnóstico, así también las autoridades locales. Se complicó en tener contacto con toda la población en la etapa de acercamiento porque solo se pudo trabajar con algunos integrantes de organizaciones comunitarias, y las autoridades locales mostraron poco interés en el diagnóstico.

Los resultados de la priorización, según el método de Horton, para esta comunidad fueron muchas enfermedades (Parasitosis intestinales, dengue y diabetes) también sociales y ambientales (basura, contaminación del río, desempleo y falta de oportunidades para los jóvenes).

En este diagnóstico tuvo mayor participación las mujeres adultas que en la participación de los hombres en la localidad urbana.

La población urbana tenía mejores resultados en condiciones de satisfacción.

tores básicos a contrario de la Zona rural. Por el desinterés y la falta de compromiso de los habitantes para mejorar su entorno. En el enfoque de ecosalud tuvo beneficio para que la Población pudiera visualizar la relación que existe entre los Problemas de Salud, el ambiente físico y los aspectos socioeconómicos.

En la localidad rural contribuyeron a generar procesos educativos con su Población, para avanzar en la comprensión del Fenómeno Salud-Enfermedad, no solo en una vista biológica sino una interacción con los aspectos socio-culturales.

(Mende) Menéndez menciona que las decisiones económicas y socio-políticas que afectan la vida de las Poblaciones.

Dakubo dice que la investigación basada en comunidad es un modelo que impulsa la Participación de la Población.

Mertens et, al considerar que el Género es una categoría que muestra de manera diferencial la forma en que hombres y mujeres interactúan con el medio ambiente y la salud y la manera como participan en los proyectos.

En conclusión, es necesario continuar realizando estos diagnósticos, añadiendo estrategias mediante a las características de la Población y zonas geográficas, a fin de profundizar en la concreción de los principios del enfoque que se presenta.

## Referencia bibliográfica

Luz. A. Marlene. C. Irene. P. Lilian. E. Laura. M. (2015 ) Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. *Rev Saúde Pública*

Mas información.

<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVVG5TvsGP87n/?lang=es&format=pdf>